



## **Herkunftssprachlicher Unterricht Türkisch**

Liebe Eltern,

in den letzten Wochen gab es viel Unruhe in Bezug auf den Herkunftssprachlichen Unterricht Türkisch. Mit einigen Eltern konnte ich persönliche Gespräche führen und Ihre Bedenken zur Kenntnis nehmen.

Es freut mich, dass Sie diesen Unterricht für Ihre Kinder schätzen und daran Interesse zeigen.

Der Herkunftssprachliche Unterricht ist ein Angebot an Familien mit Migrationshintergrund und findet zusätzlich und in Ergänzung zum verpflichtenden Regelunterricht statt. Die Bezirksregierung hat alle Schulen dazu angehalten, den Regelunterricht vorrangig so zu planen, dass alle Schülerinnen und Schüler daran teilhaben. Deshalb findet der Herkunftssprachliche Unterricht nicht in den Zeiten des Regelunterrichts statt.

Bei der Stundenplangestaltung haben wir darauf geachtet, den Religionsunterricht in die 5. und 6. Stunde zu legen, damit parallel Türkischunterricht stattfinden kann. Davon profitieren die Erstklässler. Da Frau Teoman Schülerinnen und Schüler an drei weiteren Schulen in Türkisch unterrichtet, ist sie nur an zwei Tagen, montags und dienstags, an unserer Schule. Deshalb liegen die Unterrichtszeiten für die verschiedenen Jahrgänge im Nachmittagsbereich bis 17.00 Uhr. Leider ist an diesem Umstand nichts zu ändern.

Uns ist auch bekannt, dass einige Kinder im Nachmittagsbereich weitere Angebote, wie Sport- oder Musikurse, besuchen. Leider können wir die Vielzahl der außerschulischen Nachmittagsangebote bei der Planung des Herkunftssprachlichen Unterrichts nicht berücksichtigen.

In Absprache mit der Betreuung ist die Anwesenheitspflicht am Offenen Ganztag aufgehoben, wenn Ihr Kind regelmäßig am Herkunftssprachlichen Unterricht teilnimmt. Bitte bedenken Sie, dass Sie die Aufsichtspflicht vor und nach dem HSU-Unterricht für Ihre Kinder tragen, wenn diese nicht in der Betreuung angemeldet sind, bzw. der Unterricht nach den Öffnungszeiten der Betreuung stattfindet.

Nun liegt es an Ihnen, für welche Angebote Sie sich für Ihre Kinder entscheiden.

Mit herzlichen Grüßen

---

G. David, Schulleiterin